



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

protection

Question écrite n° 32236

## Texte de la question

M. Francis Hillmeyer demande à M. le ministre de la santé, de la famille et des personnes handicapées pour quelles raisons le Coenzyme Q 10, pourtant recommandé et autorisé par la plupart des pays européens et aux USA, ne l'est pas en France. Cette substance naturelle peut, dans certains cas, améliorer notablement des insuffisances cardiaques. Le Coenzyme Q 10, sous forme de supplément alimentaire, améliore la respiration cellulaire des insuffisants cardiaques tout en diminuant le niveau des radicaux libres dans les mitochondries des malades. Ces malades sont obligés de l'acheter à l'étranger, ce qui ne semble pas très normal, sauf contre-indication médicale, et ne pas être le cas.

## Données clés

**Auteur :** [M. Francis Hillmeyer](#)

**Circonscription :** Haut-Rhin (6<sup>e</sup> circonscription) - Union pour la Démocratie Française

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 32236

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé :** santé

**Ministère attributaire :** santé, jeunesse et sports

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 20 janvier 2004, page 458